

NOVENA 2024



SANTA LUISA DE MARILLAC

FUNDADORA CON SAN VICENTE DE PAÚL
DE LAS HIJAS DE LA CARIDAD

WWW.CORAZONDEPAUL.ORG



**NOVENA EN HONOR
A SANTA LUISA DE MARILLAC**

SU VIDA Y OBRA

CORAZÓN DE PAÚL 2024

INTRODUCCIÓN

Como cada año nuestro equipo de trabajo pretende ofrecer recursos no solo espirituales, sino formativos, que nos acerquen al carisma vicentino a través de los Santos y Beatos.

De santa Luisa de Marillac, siempre habrá algo nuevo que abordar, y dejarnos encontrar de su polifacética personalidad, en esta ocasión la edición número tres de la novena, pretende iniciar un recorrido a través de la meditación y la oración por los lugares en los que vivió y realizó su obra la Señorita Le Gras.

Iniciemos este recorrido enmarcado en el año jubilar de la Congregación de la Misión y dejémonos encontrar también por Dios que se hace el encontradizo en nuestro camino, para hablarnos al corazón y renovarnos en la fe.

Necesitamos cristianos audaces capaces de emprender el camino de nuestros fundadores y dejarnos sorprender por los signos de los tiempos, sin dejarnos frustrar por los sin sabores del mundo ni caer en el pesimismo ciego que nos condena a permanecer postrados ante el sufrimiento del mundo.

Vivamos este itinerario de nueve días, con la alegría de encontrar en Santa Luisa de Marillac el signo elocuente a través del cual Dios habla.

P. Andrés Felipe Rojas Saavedra, CM

Párroco de Guaranda, Sucre.

ORACIÓN PARA TODOS LOS DÍAS

Amado Dios, que en la vida de Santa Luisa de Marillac nos has mostrado un ejemplo luminoso de caridad y servicio, te pedimos que, inspirados por su devoción y fortaleza, podamos vivir con la misma entrega y amor hacia los más necesitados. Que su legado de compasión y acción continúe guiando nuestros pasos en la búsqueda de la justicia y la paz, y que, al igual que ella, podamos encontrar en cada acto de bondad una vía hacia la santidad.

Concédenos la gracia de seguir su ejemplo, sirviendo a Ti en nuestros hermanos y hermanas con humildad y alegría, y que, a través de nuestras obras, reflejemos la luz de tu amor en el mundo. Por Jesucristo nuestro Señor. Amén.

ORACIÓN DE ABANDONO

(Obras Completas, Marillac, pág. 673)

Te adoro, ¡oh mi buen Dios! y reconozco haber recibido de ti mi conservación; y por el amor que te debo, me abandono enteramente a las disposiciones de tu Santa Voluntad; y aunque llena de flaquezas y de motivos de humillación por mis pecados, me confío a tu misericordia y te suplico, por el amor que tienes a tus criaturas, la asistencia de tu Espíritu Santo, para el total cumplimiento del designio que, desde toda la eternidad, ha tenido tu Santa Voluntad sobre mi alma y sobre todas las que han sido redimidas por la sangre de Jesucristo tu Único hijo.

Padre nuestro, Ave María y gloria.

Se dice el día correspondiente.

ORACIÓN AL ESPÍRITU SANTO

(Obras completas, Marillac. pág. 827)

Espíritu Santo, Amor del Padre y del Hijo, ven a purificar y embellecer mi alma para que sea agradable a mi Salvador y que yo pueda recibirle para gloria suya y mi salvación. Con todo mi corazón te deseo ¡oh Pan de los Ángeles, no mires mi indignidad que me aleja de ti, sino tu Amor que tantas veces me ha invitado a acercarme. Te ruego que te des todo a mí, Oh Dios mío! y que tu preciosísimo Cuerpo, tu Alma santa y tu gloriosa Divinidad a quien adoro en este Santísimo Sacramento, tomen entera posesión de mi misma.

¡Oh dulce Jesús, oh buen Jesús, mi Dios y mi Todo! Ten piedad de todas las almas rescatadas con tu preciosísima Sangre, hiérelas fuertemente con un dardo de tu Amor para tornarlas agradecidas al Amor que te ha hecho darte a nosotros en este Santísimo Sacramento, por el cual te ofrezco la gloria que tienes desde toda la eternidad en ti mismo, todas las gracias de que has colmado a la Santísima Virgen y a los Santos y la gloria que ellos te tributarán eternamente por ese mismo Amor.

ORACIÓN A LA SANTÍSIMA VIRGEN

de Santa Luisa de Marillac

Santísima Virgen, creo y confieso tu Santa e Inmaculada Concepción, pura y sin mancha. ¡Purísima Virgen!, por tu pureza virginal, tu Inmaculada Concepción y tu gloriosa cualidad de Madre Dios, alcánzame de tu amado Hijo: la humildad, la caridad, una gran pureza de corazón, cuerpo y espíritu, la perseverancia en mi vocación, el don de oración, una santa vida y una buena muerte.

❖ GOZOS A SANTA LUISA.

Gozo en tu infancia noble y pura,
Santa Luisa, luz de amor y ternura.
En Poissy creciste con fe y bondad,
Guíanos en el camino de la caridad.

Gozo en tu corazón lleno de esperanza,
Aunque la vida te cambió la balanza.
De religiosa a esposa y madre fiel,
En cada rol mostraste ser un pincel.

Gozo en tu entrega a los desamparados,
Con San Vicente, los has aliviado.
En la Caridad, fundaste un hogar,
Para que muchos pudieran sanar.

Gozo en tu fe, inquebrantable y sincera,
A pesar de la crisis, fuiste una lumbrera.
En la oscuridad, encontraste la luz,
Y a seguir a Cristo nos conduces, Luisa, tú.

Gozo en tu legado de amor y servicio,
Que sigue vivo, no es un artificio.
Hijas de la Caridad, tu visión continúa,
En cada acto de amor, tu espíritu actúa.

Gozo en tu santidad, ejemplo de vida,
Santa Luisa, en ti la gracia es compartida.
Ruega por nosotros, que buscamos ser,
Instrumentos de paz y bien hacer.

Gozo en tu unión con Dios, tan profunda,
Que en el cielo y la tierra resuena y abunda.
Santa Luisa, patrona de los sociales,
Ayúdanos a ser en el amor, radicales.

DÍA 1

INFANCIA Y EDUCACIÓN

- **Signo:** La cruz, símbolo del amor de Cristo y del sacrificio que nos redime
- ✝ **Texto Bíblico:** "Instruye al niño en su camino, y aun cuando sea viejo no se apartará de él." - Proverbios 22, 6

Comentario inicial: Reflexionamos sobre la infancia de Luisa, su educación en el Monasterio real de Poissy y la sólida formación intelectual y religiosa que recibió. Oremos para que los niños y jóvenes de hoy encuentren guía y sabiduría en sus estudios y formación espiritual.

Intención del día:

Señor, que en la juventud de Santa Luisa encontramos un modelo de educación y crecimiento en la fe, guía a nuestros jóvenes en el camino del conocimiento y la espiritualidad. Amén.

Reflexión:

Infancia y Educación La infancia de Santa Luisa de Marillac nos invita a reflexionar sobre la importancia de una educación que no solo cultive la mente, sino también el espíritu. En un mundo donde el conocimiento está al alcance de un clic, es esencial recordar que la sabiduría verdadera viene de un corazón que escucha y una vida que refleja los valores del Evangelio. La formación que recibió Luisa en el Monasterio real de Poissy fue más que académica; fue una educación en virtud y fe. En nuestra propia búsqueda de conocimiento, ¿nos esforzamos por integrar nuestra fe en cada aspecto de nuestras vidas?

DÍA 2

VOCACIÓN Y DESILUSIÓN

- **Signo:** El pez (Ichthys), que representa a Jesucristo, Hijo de Dios, Salvador
- ✚ **Texto Bíblico:** "Porque yo sé los planes que tengo para ustedes, declara el Señor, planes de bienestar y no de calamidad, para darles un futuro y una esperanza." - Jeremías 29,11

Comentario inicial: Contemplemos la vocación inicial de Luisa hacia la vida religiosa y su aceptación de la voluntad de Dios al enfrentar la desilusión. Oremos por aquellos que están discerniendo su vocación y por la fortaleza para aceptar los planes de Dios.

Intención del día:

Dios todopoderoso, que mostraste a Santa Luisa un camino diferente al que ella había soñado, ayúdanos a confiar en tu plan divino para nuestras vidas. Amén.

Reflexión:

Vocación y Desilusión La historia de vocación y desilusión de Luisa nos enseña sobre la resiliencia y la confianza en Dios. A menudo, nuestros planes no se alinean con los de Dios, y es en la aceptación de Su voluntad donde encontramos nuestra verdadera vocación. La decepción de Luisa al ser rechazada por las Capuchinas no fue el final de su llamado, sino el comienzo de una nueva forma de servir a Dios. ¿Cómo respondemos nosotros ante los reveses de la vida? ¿Podemos ver en ellos la mano de Dios guiándonos hacia un propósito mayor?

DÍA 3

Matrimonio y Familia

- **Signo:** El ancla, que simboliza la esperanza y la firmeza
- ✝ **Texto Bíblico:** "El amor es paciente, es bondadoso. El amor no es envidioso ni jactancioso ni orgulloso." - 1 Corintios 13,4

Comentario inicial: Recordemos el matrimonio de Luisa con Antonio Legras y el nacimiento de su hijo Miguel. Oremos por todas las familias, para que vivan en amor y armonía.

Intención del día:

Padre celestial, bendice a nuestras familias como bendijiste la de Santa Luisa, y ayúdanos a ser signos de tu amor en el mundo. Amén.

Reflexión:

Matrimonio y Familia El matrimonio de Luisa con Antonio Legras y su vida familiar nos recuerdan que la santidad se puede vivir en la cotidianidad. La familia es la primera iglesia, el lugar donde se vive el amor, el perdón y la gracia de Dios. La felicidad que Luisa encontró en su matrimonio y la maternidad nos muestra que cada estado de vida es un camino hacia Dios. ¿Cómo vivimos nuestra vocación al matrimonio o la vida familiar? ¿Reflejamos el amor de Dios en nuestras relaciones más cercanas?

DÍA 4

Pruebas y Revelación

- **Signo:** La paloma, representando al Espíritu Santo y la paz que trae a nuestras vidas
- ✝ **Texto Bíblico:** "Y la paz de Dios, que sobrepasa todo entendimiento, guardará sus corazones y sus mentes en Cristo Jesús." - Filipenses 4,7

Comentario inicial: Reflexionemos sobre las pruebas que Luisa enfrentó, incluida la enfermedad de su esposo y su propia depresión. Oremos por aquellos que sufren enfermedades y por quienes los cuidan.

Intención del día:

Señor misericordioso, que consolaste a Santa Luisa en sus pruebas y le revelaste tu presencia, sé también nuestro consuelo y guía en tiempos de dificultad. Amén.

Reflexión:

Pruebas y Revelación Las pruebas y la revelación que experimentó Luisa nos hablan de la oscuridad que a veces puede envolver nuestra vida de fe. La enfermedad de su esposo y su propia depresión no fueron obstáculos insuperables, sino momentos de purificación y encuentro con Dios. La luz de Pentecostés que iluminó su corazón es un recordatorio de que Dios nunca nos abandona, incluso en los momentos más oscuros. ¿Cómo enfrentamos nuestras propias pruebas? ¿Buscamos la luz de Dios en la oscuridad?

DÍA 5

Encuentro con San Vicente de Paúl

- **Signo:** El corazón, que simboliza el amor y la caridad, virtudes centrales en la vida de Luisa
- ✝ **Texto Bíblico:** "Porque donde esté tu tesoro, allí estará también tu corazón." - Mateo 6,21

Comentario inicial: Consideremos el encuentro providencial de Luisa con San Vicente de Paúl y cómo este cambió su vida. Oremos por los consejeros espirituales y por aquellos que buscan dirección en su vida espiritual.

Intención del día:

Señor de sabiduría, que en la amistad de Santa Luisa y San Vicente encontramos un ejemplo de colaboración en tu servicio, inspira a tus fieles a buscar mentores espirituales sabios. Amén.

Reflexión:

Encuentro con San Vicente de Paúl El encuentro de Luisa con San Vicente de Paúl fue un punto de inflexión en su vida. A veces, Dios nos envía personas que nos desafían y nos ayudan a crecer en nuestra fe y vocación. La relación entre Luisa y Vicente nos muestra que incluso las personalidades más dispares pueden unirse en la misión de servir a Dios. ¿Estamos abiertos a las personas que Dios pone en nuestro camino? ¿Podemos trabajar juntos por un bien mayor a pesar de nuestras diferencias?

DÍA 6

Servicio a los Pobres

- **Signo:** El pan y el vino, que representan la Eucaristía y el llamado al servicio.
- ✝ **Texto Bíblico:** "Porque tuve hambre, y me dieron de comer; tuve sed, y me dieron de beber; fui forastero, y me acogieron." - Mateo 25,35

Comentario inicial: Reflexionemos sobre el llamado de Luisa al servicio de los pobres y su trabajo con las Cofradías de la Caridad. Oremos por los pobres y marginados y por aquellos llamados a servirles.

Intención del día:

Dios de amor, que inspiraste a Santa Luisa a servir a los más necesitados, enciende en nosotros un espíritu de caridad y compasión. Amén.

Reflexión:

Servicio a los Pobres El servicio a los pobres fue el corazón de la vocación de Luisa. Ella nos enseña que servir a Cristo en los pobres es una de las expresiones más altas de amor y fe. En un mundo lleno de necesidad, el ejemplo de Luisa nos llama a mirar más allá de nosotros mismos y a ver a Cristo en cada persona necesitada. ¿Cómo vivimos el llamado al servicio? ¿Vemos a Jesús en los rostros de los pobres y marginados?

DÍA 7

Fundación de la Compañía de las Hijas de la Caridad

- **Signo:** La lámpara, que simboliza la luz de Cristo guiando nuestro camino
- ✚ **Texto Bíblico:** "Vosotros sois la luz del mundo. Una ciudad asentada sobre un monte no se puede esconder." - Mateo 5,14

Comentario inicial: Celebremos la fundación de la Compañía de las Hijas de la Caridad y su expansión bajo la guía de Luisa. Oremos por las congregaciones religiosas y su misión en el mundo.

Intención del día:

Señor providente, que bendijiste la obra de Santa Luisa con la fundación de las Hijas de la Caridad, bendice también las obras de tus siervos hoy. Amén.

Reflexión:

Fundación de la Compañía de las Hijas de la Caridad La fundación de la Compañía de las Hijas de la Caridad es un testimonio del poder de una visión guiada por Dios. Luisa y Vicente colaboraron para crear una comunidad que viviera el Evangelio de una manera radical y práctica. Su legado continúa hoy, desafiándonos a encontrar formas creativas de vivir nuestra fe en acción. ¿Qué podemos aprender de su valentía y su compromiso con los pobres?

DÍA 8

Crisis y Superación

- **Signo:** La corona de espinas, que recuerda el sufrimiento de Cristo y nuestra capacidad de superar las pruebas
- ✝ **Texto Bíblico:** "He peleado la buena batalla, he terminado la carrera, he guardado la fe." - 2 Timoteo 4,7

Comentario inicial: Meditemos sobre las crisis que enfrentó la comunidad de Luisa y cómo, con la ayuda de San Vicente, encontró paz. Oremos por la resiliencia en tiempos de crisis y por la paz en nuestras comunidades.

Intención del día:

Dios de consuelo, que guiaste a Santa Luisa a través de la crisis y la llevaste a la paz, ayúdanos a superar nuestras propias crisis con fe y esperanza. Amén.

Reflexión:

Crisis y Superación Las crisis que enfrentó la comunidad de Luisa nos recuerdan que incluso las obras más santas no están exentas de dificultades. La perseverancia y la fe de Luisa en los momentos de prueba son un ejemplo para todos nosotros. En nuestras propias vidas, ¿cómo respondemos a las crisis? ¿Nos apoyamos en nuestra fe y en nuestra comunidad para superar los desafíos?

DÍA 9

Legado y Santidad

- **Signo:** La llama, que representa el fuego del Espíritu Santo y la pasión por servir.
- ✝ **Texto Bíblico:** "No se apague el Espíritu; no desprecien las profecías, sino examínenlo todo y retengan lo bueno." - 1 Tesalonicenses 5, 19-21

Comentario inicial: Honremos el legado de Luisa y su camino hacia la santidad. Oremos para que, como ella, podamos responder a las necesidades de los más pobres y encontrar nuestra propia santidad en el servicio a los demás.

Intención del día:

Señor santo, que en Santa Luisa de Marillac nos dejaste un ejemplo de santidad en el servicio, ayúdanos a seguir sus pasos y a vivir nuestras vidas en amor y servicio. Amén.

Reflexión:

Legado y Santidad El legado de Luisa y su camino hacia la santidad nos inspiran a vivir una vida de servicio y amor. Su vida nos muestra que la santidad no es un ideal inalcanzable, sino una realidad posible para todos los que responden al llamado de Dios. ¿Cómo podemos seguir el ejemplo de Luisa en nuestro propio camino hacia la santidad?

HIMNO A SANTA LUISA DE MARILLAC

Oh Santa Luisa, guía de las almas caritativas, Tu vida fue un faro de amor y servicio activo. En la educación temprana y en la nobleza de tu casa, Encontraste a Dios y a los pobres tu abrazo.

Con cada paso en tu viaje de fe y esperanza, Nos enseñaste a servir sin descanso ni tardanza. En la adversidad, tu corazón no se cerró, Sino que a la voluntad divina se entregó.

Madre y viuda, en la soledad encontraste compañía, En San Vicente de Paúl, un amigo para la vida. Juntos forjaron un camino de caridad sin igual, En la Compañía de las Hijas de la Caridad, un ideal.

Tu legado perdura, una llama que no cesa, En la ayuda a los pobres, tu amor se expresa. Santa Luisa, al final de esta novena te pedimos, Que intercedas por nosotros, tus humildes amigos.

Que podamos vivir con la misma entrega y pasión, Sirviendo a los necesitados sin ninguna condición. Que tu ejemplo de vida nos inspire cada día, A ser instrumentos de paz y alegría.

Santa Luisa de Marillac, ruega por nosotros, Para que seamos fieles en nuestros esfuerzos. Que al final de nuestros días podamos encontrar, La gloria eterna que supiste ganar. Amén.